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Anfrage-Nr. VII-F-10327 
 
Status: öffentlich 
 
Eingereicht von: 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 

Stammbaum: 
 

VII-F-10327 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 

Betreff: 
Wie viele Eingriffe noch in das LSG Leipziger Auwald? 
 
 
Beratungsfolge (Änderungen vorbehalten): 
Gremium 

Voraussichtlicher 
Sitzungstermin 

Zuständigkeit 

   

Ratsversammlung 22.05.2024 mündliche/schriftliche 
Beantwortung 

 
Sachverhalt 
Aktuell arbeitet die Stadtverwaltung an der Aufstellung eines Auenentwicklungskonzepts mit 
dem Ziel der Wiederherstellung einer natürlichen Auendynamik. Dabei ist ein entscheidender 
Punkt, dass insbesondere die bisherigen Flussläufe im Auwald und die Gerinne wieder 
dauerhaft mit Wasser bespannt und Deiche zurückgebaut werden. Ein wesentlicher 
Schwerpunkt ist dabei auch die Lösung des Problems der Neuen Luppe, die aktuell als 
Drainage der Nordwestaue wirkt und durch die unter dem Grundwasserspiegel liegende 
Flusssohle, die Nordwestaue künstlich entwässert und damit das Problem verschärft.  
Vor diesem Hintergrund fragen wir an:  
 

1. Wo gibt es aktuell Baugebiete bzw. ausgewiesene Baugebiete, die innerhalb von 
natürlichen Retentionsflächen liegen insbesondere entlang des Bettes der Alten 
Luppe?  
 

2. Werden derzeit noch Baugenehmigungen im vereinfachten 
Baugenehmigungsverfahren für Gebäude innerhalb der Retentionsflächen oder die 
unmittelbar an den Wald angrenzen erteilt? Wenn ja, warum? 
 

3. Wie ist sichergestellt, dass geplante Bebauungen oder bestehende Bebauungen, das 
Ziel der Wiederherstellung einer natürlichen Auendynamik nicht sabotieren, da im 
Einzelfall Entschädigungszahlungen gezahlt werden müssten oder zusätzlicher 
Hochwasserschutz installiert werden müsste? 
 

4. Teilt die Stadt die Einschätzung, dass in der Vergangenheit auch Baugenehmigungen 
am und im Auwald erteilt wurden, die in Hinblick auf heutige Erkenntnisse und Lage, 
inzwischen nicht mehr zu erteilen wären, da sie den Schutzzielen und der 
Staatsschutzbestimmung Umweltschutz entgegenstehen? 
 

5. Wie schätzt die Stadt Leipzig den Neubau von Wohnungen zwischen Weißer Elster 
und Auensee ein, welche im Vogel-und Landschaftsschutzgebiet und im 
Überschwemmungsgebiet der Weißen Elster liegen? 
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Anlage/n 
Keine 
 


